



Número 5 céntimos

Año I. Medina del Campo 23 de Junio de 1917 N.º 25.

MEDINA

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION: Año 3 pesetas.—Semestre 1'50 pesetas.
REDACCION Y ADMINISTRACION: Simón Ruiz, 7. Teléf. num. 24

Visión matritense

EL MOMENTÍSMO COLECTIVO.

No sé lo que sucederá en otros pueblos. Pero la nota distintiva de este en que vegetamos, en el rápido, incesante y vertiginoso morir de acontecimientos. Los hechos más salientes, los que parece que han de marcar eternamente, una fecha en nuestra historia, viven solamente lo necesario para no aburrirnos. Cualquiera diría que tenemos muchas cosas de que ocuparnos viendo lo poco que nos ocupamos de cada cosa. Y lo cierto es que, ocupándonos poco de todo, no nos ocupamos de nada.

La actualidad es una cosa trágica que dura unas horas. Para nuestras famas y nuestros acontecimientos se han inventado esas dolorosas—por lo fugaces—frases de «el hombre y el suceso del día». El afán de eternización y de continuidad no tiene entre nosotros el menor ambiente. Si el pueblo español tuviese una madre y ésta muriese la lloraría durante veinticuatro horas. Si pudiese crear una gloria, cifraría la eternidad en mes y medio.

Tan acostumbrados nos hallamos a vivir al día, que el ayer significa una antigüedad tan remota como la Edad de piedra, y como el mañana, en medio de una perpetua impremeditación, no existe, la vida no significa en nuestro individuo otra cosa que una serie de vegetaciones momentáneas e inmediatas.

Todas estas y otras consideraciones nos han sido sugeridas por la situación en que actualmente se hallan recientes acontecimientos que

hoy apenas merecen un comentario.

De fecundísima Revolución, nada menos, calificaron hace pocos días, unos cuantos periódicos, los sucesos de primero de junio. Y hoy, veinte días después de tales hechos, esos mismos órganos de opinión prescinden en absoluto de ellos para ocuparse de cualquier otro suceso que perecerá mañana. En el pasado número comentaba yo lo de las Juntas de Defensa y como los hechos están demostrando me permitía creer un tanto hiperbólico el calificativo. Pero, no obstante esto, no creo que sea un suceso baladí el que el Ejército de un pueblo, por encima de toda Ordenanza y aún de la misma Constitución, presente un ultimatum a los Poderes públicos, amenazando con el levantamiento si en un plazo de doce horas no se atienden sus peticiones. Desde nuestras célebres algaradas del último tercio del pasado siglo, la oficialidad—que para ser servida y halagada parecía todo el Ejército—permanecía alegre y confiada en sus diversiones y en sus provechosas campañas. Y en este momento la unión les hace reclamar violentamente lo que ellos estiman justo y a la hora presente no se sabe aún si lo es.

A este hecho si no puede calificarse de Revolución, me parece que debe concedérsele mayor atención que al último crimen pasional. Pues nada: han pasado veinte días y cuando algunos diarios comienzan a relatar lo que pasó en Barcelona el primero de junio, el asunto es viejo, absolutamente viejo, y desatendido por tanto.

Nadie sabe en qué situación se encuentra el asunto. Ni sabemos si el Poder sigue refugiado en los cuarteles, ni si las famosas Juntas, contagiadas de lo que podemos llamar el momentismo, hecho el acto de presencia y presencia poderosa, a fe, han dedicado sus energías a fundar círculos para jugar al bacarrat. Porque—y esto es aún más lamentable—acostumbrados a preocuparnos de los asuntos de los demás, siquiera sea de los que a la larga atañen a todos, durante una semana como máximo, no podemos preocuparnos de los nuestros mucho más de quince días. Y lo que hoy es gesto gallardo que promete una actitud de temible perseverancia no es mañana sino el recuerdo de un momento de nuestro momentismo, momentáneamente eterno. Que hasta lo que nos parece más eterno es de momento.

Cayó el Gobierno García Prieto; subió el Gabinete, Dato. Y, a pesar de todas las extraordinarias circunstancias que han rodeado su advenimiento a eso que será Poder, pero que por lo visto no tiene nada de Querer y menos de Saber, para nosotros Dato gobierna desde hace un siglo. Pasó el momento; ya todo es pretérito lejano.

¡Y cómo se aprovechan nuestros regidores de la fugacidad de las impresiones colectivas! Conocedores de que cualquier obra grande no perdería en nuestro recuerdo más de lo que pueda perdurar una Real Orden dando un cargo a un amigo, dejan trascurrir un momento tras otro sin más ideal que el de ver como se borran las aspiraciones expuestas en un instante de excitación. Si no fuera por nuestra facultad de olvidar, que es se-

cuela de nuestro momentísimo, a buen seguro que no osarían ni aún volver a un mando en el que de tal modo se desacreditaron otro día.

Pero aquí todo lo olvidamos. Nos olvidamos hasta de que existimos. Y en este continuo suceder de instantes nos sorprende el de la muerte sin que hayamos sabido vivir, ya que vida parece que debe ser ansia de eternidad y en nosotros no es más que conllevación del momento.

Cuando contemplo todas las inconsistencias de nuestra atención, todas nuestras variaciones de actitud, todos nuestros aburrimientos, pienso que a la España de hoy la sería imposible efectuar una empresa que requiriese mayor plazo de realización que el de un año.

Y viendo tantas obras de reconstrucción como se han dejado de hacer

por exigir un poco de perseverancia, me convenzo de que si la guerra actual se siguiese por colectividades de nuestra psicología, ya no existiría. Al cabo de unos meses para nosotros habría pasado el momento y la hubiéramos abandonado por la misma razón que no nos ocupamos ya de las Juntas de Defensa ni del nuevo Gobierno: por aburrimiento.

LUIS VICTORIA VILELA

Rogamos a nuestros lectores de fuera de Medina, nos envíen por giro postal, si les es posible, el importe de su suscripción.

Advertimos que no serviremos en lo sucesivo más que las suscripciones que hayan sido pagadas por anticipado, pues los cuantiosos gastos que nos hemos visto obligados a hacer y la buena administración del periódico así lo exigen.

españoles. Esto es un absurdo, y el ferrocarril Valladolid-Vigo, haría llegar con una cuantas horas de retraso a todas partes, a los viajeros que procedentes de América, tomasen esa línea.

Es necesario hacer constar, que el Sr. Rodríguez, que es un artista dibujando planos y gráficos, los presenta con premeditación, acotado las distancias que le conviene para su objeto y suprimiendo las que pueden serle perjudiciales.

En su plano de ferrocarriles, lo corta por arriba y por abajo unos cuantos centímetros, para que no salte a la vista que Valladolid, está demasiado bajo en la línea recta Vigo-Irún y demasiado alto en la línea recta Vigo-Madrid, como se puede observar perfectamente con una regla en cualquier mapa de España. Su plano en relieve presentado en el Ayuntamiento y expuesto en el Circulo Mercantil, no señala la escala de horizontales y verticales, detalle indispensable en absoluto en todo plano, se conoce que por la rapidez en hacerlo, se estiró la pasta de papel de que está confeccionado, en algunos puntos como Monforte, que resulta a una distancia inverosímil y el ferrocarril «Carril Cornes» que circula a la salida de Carril a 500 metros de altura sobre el nivel del mar, habiendo quedado sumergida la isla de Cortegada.

Vamos a ver como con su cacareado ferrocarril Valladolid-Vigo, van a llegar retrasados a todas partes, los viajeros procedentes de América.

Dos viajeros procedentes de Buenos Aires, navegando en uno de los magníficos trasatlánticos que pasan por Vigo, hacen término de su viaje en Valladolid. Uno desembarca en Lisboa a las 10'30 hora de llegada del vapor y toma el Sud-exprés, que sale a las 11'30 de la estación de Rocío, llegando a Valladolid a las 2'03, tardando 14 1/2 horas; el otro viajero, sigue a Vigo, entusiasmado con el ferrocarril Valladolid-Vigo, de doble vía, todo lujo y confort, traga montañas por su velocidad y le resulta lo siguiente: el vapor tarda 16 horas de Lisboa a Vigo, el viajero emplea una hora en desembarcar, despachar la Aduana y toma inmediatamente su

El Ferrocarril Valladolid-Vigo

CUATRO VERDADES SOBRE LO MISMO

Respondiendo una vez más a las interesadas campañas realizadas por el señor Rodríguez en contra del ferrocarril Barcelona-Medina-Vigo, y deseando poner los puntos sobre las íes, para que la opinión no se llame a engaño, reproducimos a continuación un documentado informe que el culto ingeniero industrial don Ramón Laforet publicó en Vigo el día 5 de Julio de 1914.

Este documento, que hoy ofrece MEDINA a sus lectores, basta por sí solo para echar por tierra los fantásticos argumentos y estridencias con que, para defender su indefendible Va-Vi, nos regocija, desde el anuncio de la magna asamblea celebrada en Medina, el señor Rodríguez.

Leyendo detenidamente la memoria publicada por el ingeniero señor Rodríguez, sobre el proyecto ferrocarril Valladolid-Vigo, se vé claramente una manifiesta hostilidad al proyecto Zamora-Orense, que le obsesiona tanto, que lo cita una porción de veces

sin necesidad; se deduce que aspira a que Valladolid sea un centro mundial de comunicaciones; aspiración difícil de conseguir, y parece querer demostrar el Sr. Rodríguez que Vigo es el único puerto de Europa. En Vigo conocemos perfectamente nuestro puerto, sabemos que es uno de los mejores del mundo por su calado, por su abrigo de los temporales, por su enorme extensión; pero también sabemos que las demás naciones de Europa tienen puertos en el Atlántico, que si no reúnen las buenas condiciones del nuestro están mejor habilitados y que en el Mediterráneo existen puertos muy bien situados para las comunicaciones con Europa Central.

En la memoria del Sr. Rodríguez, en la que abunda la hojarasca literaria, llena de fantasías e ilusiones, para poner al leyente fuera de la realidad, se pretende probar que todas las comunicaciones con América, deben hacerse precisamente por Vigo y por su proyectado ferrocarril Valladolid-Vigo, para encauzarlas hacia la frontera francesa y hacia otros puertos

tren «Pullman Car» de la línea de Valladolid-Vigo que emplea 6 1/2 horas, a Valladolid tardando desde Lisboa. 23 1/2 horas, con lo que queda demostrado que por la proyectada línea del señor Rodríguez, llegó a Valladolid nueve horas más tarde que su compañero de viaje; si este en el camino decide seguir viaje a París y no se detiene en Valladolid, habrá atravesado la frontera francesa a las 9'56, cuando el otro esté aun llegando Valladolid.

Otros dos pasajeros procedentes de Buenos Aires, se dirigen a Barcelona navegando en dos vapores distintos que tienen el mismo andar, que hacen la travesía Buenos Aires-Canarias en el mismo número de horas. Uno de esos vapores sigue la ruta Canarias-Estrecho de Gibraltar Barcelona; el otro Canarias-Lisboa-Vigo. Cuando este llega a Vigo, el otro está frente a Valencia y tardará en llegar a Barcelona, que dista 158 millas, 10 horas. El pasajero que llega a Vigo, desembarca, despacha en una hora, y toma enseguida su tren Valladolid-Vigo «Pullman Car» directo Barcelona que tarda 23 horas. Llegando a esta capital 14 horas más tarde que el pasajero que tomó el vapor directo Barcelona y habiendo gastado encima 200 pesetas más en su viaje por ferrocarril, pues el pasaje por vapor cuesta lo mismo Buenos Aires-Vigo, que Buenos Aires-Barcelona.

El señor Rodríguez estima en su memoria que el tráfico de viajeros en la línea Valladolid-Vigo procedentes de o para Nueva York será de 120.000 viajeros. Actualmente es casi nulo ese tráfico y la construcción del Valladolid-Vigo, no aumentará ni un solo viajero de esa procedencia, siendo una fantasía completa esa cifra de 120.000 viajeros de Nueva York. En efecto la mayoría de la enorme masa de pasajeros entre Nueva York, Inglaterra, Francia, y Alemania, son naturales de estos países, que no tienen negocios ni amistades en España, que no saben español, porque no tienen nada que hacer en España y van directos a su país, porque llegan más pronto y les sale más barato. Llegan más pronto porque la diferencia de la travesía Nueva York-Southampton con Nueva York-Vigo, será de dos o

tres horas en beneficio de Vigo pero luego tendría que emplear en tren rápido de lujo 26 horas a París, y 34 a Southampton, con lo que tardaría 31 horas más viniendo por Vigo, costándole además el viaje Vigo París-Southampton otro tanto como la travesía Nueva York-Southampton y el coste total del viaje sería doble viniendo por Vigo-Valladolid. Es una quimera atraer ese movimiento de viajeros, Nueva York, Norte de Europa, Lisboa, lo intentó hace años, el magnífico trasatlántico, *La Touraine*, hizo un par de viajes de prueba y el resultado fué completamente negativo.

De Centro América, calcula el señor Rodríguez, un tráfico de 80.000 viajeros por su línea Valladolid-Vigo cifra excesiva, pues si bien en Centro América, la; Antillas, Méjico y costas del Pacífico, accesible por el Canal de Panamá, hay muchos españoles, la mayoría son naturales de las provincias del Norte de España y para ir a Coruña, Gijón, Santander y Bilbao, es un rodeo enorme el Valladolid-Vigo, siendo más directas las líneas actuales, a parte de otra razón de mucho peso, que el pasaje por vapor cuesta lo mismo de América a Vigo, que a esos puertos y se ahorran el importe del billete de ferrocarril.

RAMON LAFORET

Ingeniere industrial.

(CONTINUARÁ)

La Cruz Roja en Medina.

La terrible guerra que sufre el mundo, está dando lugar a poner de manifiesto la utilidad enorme de la benemérita institución de la Cruz Roja.

En todas las naciones beligerantes y en muchas neutrales como Holanda y Suiza, trabajan actualmente numerosos miembros de la misma, hombres y mujeres, para proporcionar algún consuelo a muchas de las innumerables víctimas de la guerra.

Los servicios llevados a cabo por la Cruz Roja suiza encargándose de informar a las familias de los soldados desaparecidos, del paradero y situación de los mismos y transportando la correspondencia y los auxilios es tan grande, que por sí sola acredita la institución.

Como consecuencia acaso de esta palmaria demostración de su utilidad, se están reconstituyendo las Comisiones de muchas localidades españolas; recientemente se han celebrado importantísimas cuestaciones en Madrid, Barcelona, Granada, de las que se han ocupado la Prensa diaria y la gráfica.

Entre tanto, la Comisión del Partido de Medina está atravesando una crisis dolorosa por la indiferencia y el despego con que aquí se la mira, siendo inútiles los esfuerzos que algunos hombres de buena voluntad realizan para sacarla a fiote.

La causa principal de que la Cruz Roja en Medina sea menospreciada, es que no se conoce bien su verdadero objeto, y creemos hacer su mejor elogio diciendo cual sea éste

En el artículo segundo del Reglamento se declara terminantemente que el objeto de la Cruz Roja es: auxiliar a la Sanidad Militar en la guerra y acudir a las calamidades y desgracias públicas.

Numerosos son los servicios prestados por la Comisión de este Partido en los años que lleva de existencia, siendo el principal de todos el prestado con ocasión del último choque habido en la estación de Gomeznarro

Para catástrofes de extraordinarias magnitudes como grandes incendios, pestes, inundaciones, revoluciones y guerras, conviene tener un organismo preparado que pueda acudir desde los primeros momentos a aminorar los daños y evitar que la impremeditación y el atolondramiento los haga mayores.

Piensen nuestros paisanos en lo doloroso que sería dejar morir una obra tan buena cuando quizá nos pueda hacer más falta.

Pocos son los poetas, artistas, filósofos, o científicos ilustres cuya genial vocación no se viera contrariada por los padres, tutores o maestros. En estos casos, la naturaleza triunfó por interposición directa de su derecho al estimular la desobediencia, el disimulo, la rebelion y aun el rompimiento definitivo con el hogar domestico, antes de permitir que perdiese el mundo lo que tanto esfuerzo le había costado a ella engendrar.— Whipple.

R. I. P.

Para don Francisco
Román Pérez, mi esti-
mado amigo, en la muer-
te de su adorada esposa.

Dejad, querido amigo y compañero,
que mi cansada lira
hoy deje su raudal de idealismo,
y hable por una vez del Hado fiero
por el que vuestro corazón suspira,
y la Virtud suspira a un tiempo mismo.

Puesto, que, si muriendo vuestra esposa
os ha anegado en pena;
siendo, como yo sé que era tan buena
para el mundo, cual santa y cariñosa
con hijos y marido,
no dudo que aunque mucho hayáis sentido
su muerte, que es dolor harto profundo,
también al perecer hayan gemido
la Moral y Virtud de nuestro mundo.

Y ahora que pienso en calma
en la profunda pena que os pesa
como la piedra fría de una tumba,
comprendo que en el alma,
hecha por el dolor triste pavesa,
observaréis la hiel que aciaga zumba
en aquel inmortal «Canto a Teresa»,
que el poeta lloró como lloramos
todos los que perdemos lo que amamos.

Más en momentos tales
de impotencia ante el peso de los males
(¡ay, de la suerte ruin de los humanos!)
es cuando se precisa
hacer los sentimientos más cristianos,
y pensar que los cielos inmortales
nos hacen caminar aquí de prisa,
por ser el duro suelo donde vimos
la luz de las humanas afecciones,
punto de donde al fin todos partimos
después de que los pobres corazones
lograron, por su fe y altos anhelos,
alas que les eleven a los cielos.

Esto es cuanto yo siento y os remito
por la amistad sincera que nos une
en la batalla ruda de la Prensa.
Es mi cansada lira que dá un grito
de pésame, anhelando que se sume
a vuestra justa pena tan intensa.

RUFINO SAEZ.

Impresiones del momento

La tranquilidad, la aparente tran-
quilidad, de la vida española nos per-
mite un vivir encantador, todo reposo,
todo quietud, el mayor de los mayo-
res encantos. ¡Suerte que tiene uno!
¿Verdad, señor Dato?

Esto de la política al uso —del
abuse— tiene sus grandes ventajas
aun cuando haya quienes la crean
preñada de inconvenientes. Y sinó
preguntárselo al pintoresco Conde y
al soberbio don Antonio.

El Conde se marchó por la tangen-
te con todos sus portentosos proyec-
tos, salvadoras iniciativas e inmejo-
rables propósitos. El conde es un in-
conmensurable iluso o si lo preferís el
más intrépido paladín de «Los intere-
ses creados».

Cargado con ese arcáico lastre his-
tórico, que imposibilita todo movi-
miento sincero de la opinión y que
paraliza o hace abortar —como el que
no quiere— todo cuanto signifique
aspiraciones progresistas y honrados
propósitos de regeneración nacional,
escaló el Poder y en él supo escudar-
se, haciendo caso omiso de toda clase
de claudicaciones, durante un puña-
do de meses transcurridos en el ma-
yor sopor, sin pensar —ni por un ins-
tante— en cumplir, en llevar a la
práctica aquella apremiante, vasta y
enérgica obra legislativa que le sir-
vió de estribo para arremeter y de-
rribar al no menos soporífero gabi-
nete de los idóneos Claro que a tal as-
censo tal descenso y... vamos vi-
viendo.

Romanones lanzado, despedido—
por o contra su voluntad—dejó de ser
poder y prometió encastillarse en el
poder del silencio —¿póse?— y hasta se
dice—yo no lo creo— que piensa aban-
donar la política. ¿De veras? Mucho
me temo que no caiga esa breva.

Los ruidosos partidarios de don
Antonio; del gran demagogo, del sor-
prendente estadista y estilista creen
llegada la hora del cacareado y ambi-
cionado (por deseado) advenimiento.
Pero la hora pasó ¿volverá? Dato ocu-

pó la codiciada poltrona del Poder y
los mauristas no pasaron de protestar
otra vez. ¡Y lo que te rondaré, more-
na! Bien es verdad que en esta me-
morable y difícilmente olvidable oca-
sión, amenizaron el espectáculo con
inocentes ensayos de furor bélico y
entretenidas y sugestivas escenas
pantomímico-revolucionarias. ¡Oh, los
mansos, los inofensivos corderos! ¡Se-
ñor, señor, como cambian los tiempos!

En fin, la tormenta—según Dato—
dejó de amenazarnos, la paz y la con-
cordia son perfectas, sobran motivos
para estar encantado de nuestra rego-
cijada existencia; aquello de las Jun-
tas de defensa, de los temidos conflic-
tos internacionales, de la manoseada
y exagerada carestía de las subsisten-
cias, del hambre, de la miseria en
puerta se han convertido, por obra y
mágica de nuestros estupendísimos go-
bernantes, en una quimera, una ilu-
sión, cuya única existencia real fué
debida a la miopía y a las fantasma-
góricas concepciones de unos cuantos
espíritus atacados de pesimismo, de
manía persecutoria, de injustificables
alarmismos.

¡Miren ustedes que hablar de re-
novación, de revolución, de crisis del
regimen...!

—¡Qué cosas se oyen...!

—¡Y cuantas y cuan grandes co-
sas yeredes, amigo Teótimo!

¡Que Dios y los hombres te oi-
gan y te comprendan...!

RICARDO MONTERRIOS

Películas municipales

SESIÓN DEL DÍA 20

Se celebró bajo la presidencia del Al-
calde señor Gómez del Toral, y asisti-
endo los Capitulares señores Molón Mier,
Polite, Gil, Fernández de la Devesa,
Fernández Molón, Pascual y García.

Concediéronse licencias para realizar
obras: a don Francisco García, en una
casa de la plazuela del Sol, núm. 8, a don
Ciriaco Gay, en un solar, en la calle de
Belloso, a don Román López, en la casa
del Arrabal de Avila, núm. 35, a don
Celedonio Cabrero, en la calle de S. Mar-
tín, núm. 11, y a don Julio Muñoz, en
la de Claudio Moyano, núm. 1.

Charlas con los labradores

III

Es muy frecuente oír a los detractores del sistema de repoblación por la vid americana, que viñedos según ellos filoxerados, y por tanto abandonados durante algún tiempo, se les ha visto recobrar su primitivo esplendor sin necesidad de ser arrancados, y sin precisión de recurrir a la replantación que los técnicos aconsejan, achacándolo todo a las condiciones físicas de los terrenos y a la ausencia de lluvias en época conveniente, cuya versión ha cundido en tales términos que hasta se ha buscado un nombre vulgar para denominar las vides que se encuentran en tal estado, y se habla en términos familiares de la *filoseca*, pues eso de la filoxera es algo inventado por los técnicos, para meter al labriego en temerarias empresas que den al traste con sus escasos medios económicos.

Diremos que dicho nombre vulgar de *filoseca* es de interpretación muy elástica, y que puede referirse no solo a las condiciones del suelo, ausencia o inoportunidad de la lluvia, sino al estado raquítico de la planta, al aniquilamiento de sus energías y a la sequedad de sus raíces, síntomas todos ellos peculiares, no de ésta o de la otra enfermedad, sino de falta de vitalidad en la planta, a indicios de muerte cualquiera que sea la causa que la produzca, a lo que ocurre en el organismo humano con la paralización del corazón, prueba de la muerte del individuo, aunque el órgano dañado haya sido otro muy diferente.

Puede ser causa también de esa resurrección la que mencionábamos anteriormente, que el pavor nos haya hecho ver la filoxera en donde no existía, y que aquel cúmulo de anomalías que en la vid notábamos, obedecieran a un caso de miseria fisiológica por abandono del cultivador, y ya se sabe que organismo viviente lo mismo animal que vegetal, entregado a sus propias energías y sin atender a su reconstitución, no hay enfermedad que no le invada ni plaga que no le ataque, pero si en un momento de contrición el viticultor le prodiga de nuevo sus atenciones, el organismo que creíamos enfermo vigoriza de nuevo, puesto que ningun-

na enfermedad le aquejaba en su interior.

Además no solo en Castilla, sino en casi toda España con excepción de las comarcas vitícolas, al no ser el cultivo de la vid el preponderante (quizás por la escasez de medios económicos), se le tiene en cierto punto hasta desatendido, a lo que buenamente quiera producir, en los años buenos de otras cosechas como complemento en el aumento de beneficios y en los malos o medianos como atenuante en las pérdidas sufridas en los cereales o leguminosas. Se le tiene en una situación que pudiéramos llamar de interinidad, no se le prodigan más cuidados que cuando los otros cultivos no los precisan, y los resultados son los que no pueden menos de ser. ¿No juzgan por ahí muchos como una inutilidad el abonar los viñedos? Pues si no devolvéis a la vid y al terreno ninguno de los elementos sustraídos ¿os podéis quejar de su escasa producción? Apena atravesar los campos castellanos, y ver la enormidad de viñedos abandonados, que seguramente recobrarían su primitiva lozanía prodigándoles algunos cuidados. Me diréis que carecéis de medios para realizarlo a lo cual siempre os contestaré, *asociación y asociación*, que es la verdadera y única panacea para salir el desvalido de su angustiosa situación.

Suele ocurrir en determinadas ocasiones, que por efectos de alguna labor, coincidencias de las lluvias primaverales con la actividad del movimiento de la savia, o por la concurrencia de otros accidentes se favorezca la formación de nuevas raíces algo más superficiales, que desenvueltas en otras capas del terreno, absorban nuevos elementos, los que traducidos en nuevas energías del vegetal contrarresten el estado enfermo de las raíces profundas, y que en la lucha entablada las fuerzas se restablezcan y el viñedo que juzgábamos perdido vuelva al parecer milagrosamente a su antigua prosperidad.

Continuaremos otro día.

ALFONSO PÉREZ

Ing. Director de la Estación Enológica de Toro

Terminado el contrato de seguros de incendios, de los edificios municipales, se acordó autorizar ampliamente a la Comisión de Administración y Hacienda para realizar el seguro en la forma, condiciones y Compañía que considere mejor y más conveniente.

A petición del vecino pobre Gabriel Hernaiz Sanz, se le concedió un socorro de diez pesetas para que su mujer pueda ir a tomar los baños de Cestona.

A continuación el señor Molón explicó que, en cumplimiento a lo acordado en la sesión anterior, con sujeción a los términos del acuerdo, e interpretando fielmente el pensamiento de todos los Concejales, envió, como Alcalde accidental, el telegrama de protesta al Alcalde y Ayuntamiento de Valladolid, por la hostilidad declarada por éstos a la Asamblea de Medina, y manifestó que como el Alcalde de Valladolid, según se afirmó por la prensa, ha dicho que el comunicante del telegrama rectificó después los términos del mismo, él hace constar categóricamente que no es cierto que él haya rectificado nada, ni autorizado a nadie para rectificarlo, sino que se ratifica por completo en el referido telegrama. Se declararon conformes con tan clara y satisfactoria explicación el señor alcalde, el señor Fernández de la Devesa y todos los demás Concejales, que se hicieron solidarios del acuerdo y del mencionado telegrama.

Expuso el señor Alcalde que el de Valladolid telegrafió manifestando que aquel Ayuntamiento había acordado no contestar, pero como lo que hizo Medina fué contestar con digna energía a un agravio que se la había inferido, no procedía ni se espera contestación del Ayuntamiento de Valladolid, al no retirar notablemente la ofensa originaria del mismo.

El señor Fernández de la Devesa se mostró conforme con lo expuesto por el señor Alcalde, y ratificó lo afirmado por él mismo de no esperarse, ni haber por qué, contestación del Alcalde de Valladolid.

Se acordó conceder un voto de gracias al Alcalde don Juan Gómez del Toral; Secretario, don Millán Miguel, oficiales de Secretaría, don Calixto Sánchez, don Victoriano Hernández y don Clemente Vega. por los trabajos realizados para llevar a efecto la Asamblea magna celebrada en el día 13 del actual.

Antología de frases célebres

(a ojo de buenos cuberos)

La propiedad es un robo.—*Emilio Ríos.*

El que mal anda mal acaba.—*Conde de Romanones.*

¡Ahí le duele! Niego la consecuencia.—*Mariano Reguero.*

El buen paño en el arca se vende.—*Carlos Iñigo.*

Dejad que los niños se acerquen a mí.—*Mariano Berceuelo.*

Les amis de mes amis sont mes amis.—*Jorge Poncela.*

Antes quiero honra sin barcos que barcos sin honra.—*Daniel Lambás.*

Sube, Mariana, sube.—*Montgolfier.*

Al corazón no se le manda.—*Tar-silo Remiro.*

El miedo es libre.—*Mariano Fernández (viendo la cara de tres amigos en su auto).*

En cuestión de gustos no hay nada escrito.—*Saúl Gaxo.*

El que mucho abarca poco aprieta.—*Félix Martín (a Lerroux).*

Ya ni en la paz de los sepulcros creo.—*Guillermo II.*

DOS HIJOS DE C. B. D. O.
(Se continuará)

Noticias

Se encuentran en el Balneario de las Salinas los simpáticos jóvenes Julio y Federico Monsalve.

Se halla entre nosotros al lado de sus padres y hermanos la aplaudida tiple de zarzuela Julita García que ha venido desde Palma de Mallorca a descansar unos días y pronto se irá a Madrid a proseguir el camino de sus triunfos.

El jueves se hizo cargo de su empleo en esta el competente oficial quinto de Telégrafos don Ovidio Rodríguez, trasladado desde Vigo.

En la semana última tuvo lugar en Aranda de Duero, la inauguración de una escuela Enológica, bajo la dirección del competentísimo Ingeniero Agrónomo don Mariano Díaz Alonso, que sea enhorabuena

¡Así prosperan los pueblos!

Para el 30 del actual se ha señalado la vista pública en este Juzgado sobre un incidente de «Litis Pendencia» con motivo del pleito que el procurador señor López, en representación de don Eusebio Giraldo y familia Fernández, ha promovido a los señores Zaera sobre cumplimiento de unas bases elevadas ya a escritura pública.

Representa a los demandados señores Zaera, el procurador señor Poncela, defendiendo los derechos de esta parte, el ilustrado Catedrático de la Universidad de Valladolid don Eduardo Callejo.

A los representados del señor López, les defiende el Doctor en Derecho y Abogado del Estado don Alejandro Fernández Araoz, que vendrá de Madrid con ese objeto.

Dada la índole del asunto y la novedad de informar por primera vez en este Juzgado el señor Callejo, y de hacer su debut el señor Fernández Araoz promete estar animado pues hay curiosidad de oír los informes de los dos letrados.

Anoche se reunieron algunos conocidos republicanos con objeto de organizar el partido en la localidad.

Parece ser que la primera reunión fué muy movida.

El domingo pasado celebróse en Benavente otra asamblea en pro del ferrocarril Valladolid Vigo que en Benavente llaman Va-Be-Vi. Como en la de Valladolid, fué el señor Rodríguez autor del proyecto, quien hizo las alabanzas del mismo.

Es lástima que los benamentanos se dejen seducir por esos quiméricos proyectos abandonando el Medina Benavente que tan fácilmente pudiera realizarse y tan útil sería a Rueda, Tordesillas, Mota del Marqués y pueblos comprendidos.

Convocados por el señor alcalde se reunieron ayer en el Ayuntamiento varios distinguidos jóvenes que, en unión de la comisión municipal de festejos, organizarán para San Antolín algún espectáculo en beneficio de los pobres de Medina.

PERRERIA.

A los propietarios de perros les aconsejamos no les dejen salir de casa sin bozal, pues desde esta mañana están los dependientes del Municipio dedicados acometer canicidios.

Hoy es el aniversario de la muerte de doña María Nieves Miranda Pérez, madre política de don Santiago A. Muñumer y don Arsenio Miranda, nuestros buenos amigos. Reiterámosles nuestro pésame.

Requeridos en atenta carta por don Alfredo Stampa, en la que nos pide rectificemos las frases que en el número anterior dedicábamos a su señor padre, le decimos:

Que ellas no iban dirigidas al caballero particular don Leopoldo Stampa y sí al Alcalde de Valladolid que, presidiendo un acto público, ofendió al de Medina.

Esta aclaración debe bastar a un hijo.

Esperamos que el señor Molón reciba las excusas del señor Stampa para presentar las nuestras al Alcalde de Valladolid.

Han llegado al Balneario de las Salinas los señores siguientes:

Sra. Duquesa de Najera y familia; don Julio Burell y familia; don Joaquín Ruiz Jimenez y familia; Señora Condesa del Valle San Juan y familia; don José Taramona y familia; don Juan Maklena y familia; doña Antonia Aura Boronat y familia; Sra. Marquesa de Acapulco y familia; doña María Chávarri de Salazar y familia; don José Chapa y familia; don Guillermo Wa-Konigg y familia; don José Jauregui y familia; Sra. de Cabamnes e hija; don José Torrijos y familia; don Carlos Santamaría y esposa; don Ignacio Barandiaran y familia; don Benito Marco y Gardoqui; Sr. Vizconde de Garcigrande; Sra. Milans del Boch familia y don Manuel Mendoza.

Mercados de Medina.

Trigo, pocas entradas, pagándose en partidas a 70 reales.

Cebada, a 42 reales, bastantes entradas, aunque es de suponer que en una pequeña temporada baje el precio de este cereal y que las transacciones sean muy escasas por dar los labradores a sus ganados cebada en rama.

Algarrobas, de 41 a 42 reales.

Lana. Los compradores pagan la arroba a 40 pesetas, no habiendo hecho ninguna operación por el retraimiento de los vendedores que desean alcanzar mas precio.

Mercado lanar, entraron unas 20 mil cabezas, vendiéndose la mayoría: los precios son altos, el cordero del país se pagó de 0'90 a 1 peseta el kilo vivo

Ha empezado la recolección de la algarroba sufriendo el agricultor una

decepción, pues creía la cosecha sería buena y es mediana en unos sitios y mala en otros.

Teatro de Isabel la Católica

Mañana, DOMINGO, se proyectará la película dramática en tres partes «Por alta traición».

Y comicas, Fafty en el hotel y Deuda de Polidor.

Dír 24, a las 8 y 10 de la noche.

PROFESOR de primera enseñanza, da lecciones particulares.

Dirigirse a don Teodoro Cuadrado Arrabal de Salamanca, 29

ESTACION ENOLÓGICA DE TORO

Se vende vino de mesa, cosecha de 1916, a cinco pesetas setenta céntimos cántaro de 16 litros, sobre wagón.

GRAMÓFONO BARATO.

Se vende uno superior, apenas usado, con cincuenta placas escogidas cuyo coste total ha sido 500 pesetas.

Se cede en 200 pesetas.

Informarán en la administración de este periódico.

Sufrol Piñol Producto para el viñedo, sustituye con ventaja al Azufre-

Sulfato de Cobre y demás similares-

FUELLES para el empleo del SUFROL, muy útiles y prácticos porque ahorran tiempo y pulverizan bien las plantas. UNICO DEPOSITO en esta

Droguería-Perfumería - Vda. de L. Escudero

PADILLA 2

Imp. Francisco Román Medina, 2497

SECCION DE MERCADOS

Poblaciones	Trigo	Cebada	Centeno	Avena	Algarrobas	GANADO	
						PRECIO MEDIO POR KILO CANAL	
						Madrid.	Barcelona
Arévalo	69	42	48		42		
Barcelona	68-70-50					Vaca castellana	2,20-2,25 2,15-2,20
Burgos	64-63-50	44	49	30		Novillos castellanos	
Medina	70	42-43			42-43	Ternera fina	2,43-3,09 2,50-2,60
Nava del Rey	70	44	50		44	» basta	2,17-2,35 2,17-2,39
Rioseco	67-50	42	48	27		Corderos lechales	1,45-1,50
Salamanca	66 50	42-43	54		47	Corderos	24 2,55-2,65
Valladolid	69-50-70	42	50	24	40	Carneros	
Zamora	64-	43	49		44	Ovejas	

VISITE USTED LA Droguería y Farmacia del Arco

donde encontrará todo lo perteneciente al ramo, así como vejigas para hielo, aguas minerales, específicos, azufre flor, pinturas de todos colores, brochas y pinceles, ceras para suelos marca el «Cuco», aguarrás, carburo de calcio y perfumería fina. Lámparas «Electra» la mejor y más económica a 1'50. Alcohol marca Sol 1'50 litro. :: :: :: :: :: :: ::

CASA IGLESIAS

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR



Cualquiera de las célebres Máquinas de esta casa, puede adquirirse a plazos de

2'50 SEMANALES

- Constitución, 9 - VALLADOLID

CASA IGLESIAS

- Simón Ruiz, 1 Medina del Campo

ESCUULTOR-DECORADOR EN ESCAYOLA

SE HACEN CORNISAS, FLORONES, TECHOS Y FACHADAS

JULIAN MORENO

PRESUPUESTOS GRATIS

MONTERA, 48 :: VALLADOLID

Representante en Medina del Campo, TERCENCIO HOYOS, Pintor

***** GAMAZO, 4 Y 6 *****
MEDINA DEL CAMPO

"LA VERDAD" Y "SANTA LUCÍA"

FABRICA DE CHOCOLATES Y PASTAS FINAS PARA SOPA

Movidas por electricidad

Hijo de Jeronimo Garcia

Plazuela del Sol 7. - Medina del Campo

Teléfono número 59

Apartado número 2

Los productos de esta casa se recomiendan por sí solos

RAMOS HERMANOS

FABRICANTES DE CERAS Y CHOCOLATES

TORREFACCIÓN DE CAFÉS

Esta casa es la que más vende debido a su excelente clase y esmerada elaboración, empleando como primeras materias productos de fama mundial.

TELEF NO N.º 80. APARTADO DE CORREOS N.º 13

MEDINA DEL CAMPO

FÁBRICA DE CAMAS METÁLICAS
JERGONES Y SOMIERS

Pedro Garcia Losada

Ventas al por mayory dental

Precios sumamente ventajosos

SIERRA CINTA MECANICA

trabajandose con la misma por horas

Fábrica: Calle Valladolid

Oficinas y Venta al detall: Claudio Moyano 20

Telefonos: { Fábrica núm. 76
Oficinas núm. 98

MEDINA DEL CAMPO

Gran Fábrica de Saquerio de Yute y Lonas de Algodón

DE

Clemente Fernández

Teléf. escritorio núm. 38 Medina del Campo

Dotada de los elementos más perfeccionados

Trigo, Semillas, Garbanzos de Castilla y Lanas del pais

LA RUEDENSE

FÁBRICA DE HARINAS

SISTEMA DAVERIO

FÁBRICA DE ALCOHOLES

Leoncio de la Hoz

RUEDA

PLANCHADO ALEMAN

LIMPIEZA, ELEGANCIA, ECONOMIA, CUELLOS, PUNOS, CAMISAS,

SUCURSAL EXCLUSIVA

VDA. DE E. MESTRE

Almacen de Muebles :: Plaza Mayo

MEDINA DEL CAMPO

GRAN FABRICA DE CHOCOLATE

MOVIDA POR ELECTRICIDAD

CASTO LORENZO

Bravo, 27 y 29 - Teléfono n.º 102

MEDINA DEL CAMPO

L. e Chocolates de esta antigua y acreditada casa son los mejores, los más selectos y se fabrican a la vista del consumidor.

Premiados con Medalla de Oro y Diploma de Hono

"LA PARRITA"

Vende a 3'50 pesetas, el metro de tubo de cemento comprimido de 20 centímetros, diametro interiores. Propios para atarjeas.

Fábrica, Eusebio Giraldo, 25

Almacén y Despacho, Bravo, número 19

TELÉFONOS { Fábrica, núm. 84.
Escritorio, núm. 95.

Francisco Pérez Entisne

Pozos artesianos

Benito Calderón

PLAZUELA DEL TEATRO

MEDINA DEL CAMPO

LA MEJOR GARANTIA DE LA COMPETENCIA DE ESTA CASA ES EL GRAN NUMERO DE PERFORACIONES HECHAS EN LA REGION CON EL MEJOR RESULTADO Y QUE NO COBRA NADA HASTA QUEDAR POR TERMINADO EL TRABAJO

ALMACÉN

DE FRUTAS VERDES Y SECAS

DE

M. TEJEDOR MOTOS Y COMPAÑIA

ESPECIALIDAD EN NARANJAS

DE VALENCIA Y MURCIA ::

Padilla núm. 6 Teléfono núm. 33

MEDINA DEL CAMPO